

# Paroiss(es)'Infos - 4 Avril 2024

## L'aumônerie catholique du Centre hospitalier public du Cotentin (CHPC)

Dans le droit français, une aumônerie hospitalière est le moyen de répondre à l'obligation pour les hôpitaux de permettre l'exercice du culte aux personnes hospitalisées, ou résidentes dans les EHPAD qui peuvent y être rattachées. Les aumôniers relèvent directement de la direction de l'établissement auquel ils sont rattachés, et doivent rendre compte chaque année de leur activité.

Selon la taille des établissements et l'importance de la demande, des postes rémunérés d'aumôniers, le plus souvent à temps partiel, sont proposés aux différents cultes. Un aumônier ne peut être engagé que s'il est rattaché à une autorité cultuelle reconnue. Ainsi, les aumôniers catholiques, généralement laïcs en mission ecclésiale aujour-d'hui, reçoivent lettre de mission de l'Evêque. D'autre part, côté hôpital, ils ont obligation pour les nouveaux embauchés depuis octobre 2017, de suivre une formation civile et civique pour bien connaître le contexte légal de laïcité dans lequel ils exercent.

Le plus important reste leur mission d'Eglise bien évidemment! C'est en équipe, avec un prêtre accompagnateur et quelques membres bénévoles, qu'ils déploient pratiquement tout ce qui se vit en Eglise à l'extérieur, auprès des personnes hospitalisées ou des résidents d'EHPAD, qui en font la demande.

Concrètement, les membres de l'équipe d'aumônerie nourrissent leur mission par des messes et temps de prière partagés, des formations relatives à toute problématique qu'ils peuvent rencontrer. Ils préparent les célébrations qui sont proposées dans le lieu de culte de l'hôpital et l'EHPAD, de façon que tous ceux qui le souhaitent dans ces lieux puissent vivre l'ensemble des évènements de l'année liturgique; la plus grande partie de leur activité est la visite fraternelle, fait d'une écoute qui se veut inconditionnelle et respectueuse des croyances de chacun. Ils répondent également aux demandes sacramentelles, comme porter la communion, accompagner les fins de vie, donner accès à l'onction des malades. Bien que ce soit très rare, des baptêmes en urgence vitale peuvent être célébrés, le plus souvent pour des bébés, mais parfois aussi pour des adultes. Il est arrivé aussi qu'un mariage soit célébré en urgence. Tout cela demande une coopération avec le personnel de l'hôpital— Au CHPC, nous avons pu vivre de beaux moments ensemble, et nous avons de nombreux échanges.

Le CHPC comporte les sites de Valognes et Cherbourg. Une aumônière, Flavie Mahieu, est en charge de l'équipe de Valognes, hôpital Simone Veil et EHPAD du Pays valognais, accompagnée du Père Philippe Navet. A Cherbourg, Véronique Labonté et Géraldine Verlut ont en charge celles de l'hôpital Pasteur et de l'EHPAD du Gros Hêtre, avec les Pères Christophe Ferey et Jean-Claude Hue.

C'est une mission riche d'humanité : Porter la tendresse de Dieu auprès des personnes en souffrance, parfois peu entourées, représenter la communauté chrétienne qui n'oublie pas les siens pour un temps à l'écart, être porteurs d'espérance et de joie malgré le temps de l'épreuve.

Pour que nos aumôneries puissent poursuivre leur belle mission, il est important de leur transmettre les demandes de visite, de faire connaître autour de vous cette possibilité.

Pour nous contacter:

Cherbourg: 06.08.56.78.40 Valognes: flavie.mahieu@ch-cotentin.fr

Aumonerie.chpc@ch-cotentin.fr



### Hommage à nos paroissiens disparus.

#### A Dieu Annie PERRAULT

Quand Annie est arrivée à Equeurdreville, elle s'est rapidement investie au sein de la paroisse, sans se ménager. Dans l'animation pastorale, avec les préparations aux baptêmes, le catéchisme, dans la vie de la communauté paroissiale avec la préparation des kermesses.

Très habile manuellement et créative, elle a réalisé de nombreux costumes et des fleurs en papier pour le défilé des enfants, pour les repas, qui étaient des moments forts des kermesses. Ses talents en dessin, peinture ou couture demeurent dans les mémoires. Il reste encore un décor qu'elle avait peint pour une crèche. Elle avait également refait la peinture dans la sacristie d'Equeurdreville, revernit le portail de la Chapelle Pie X, avec Lydie. Dans son cheminement spirituel, elle avait franchi une étape, en s'engageant au sein d'une communauté, en devenant laïc consacrée. Devenue Aumônier en milieu hospitalier, elle était très présente auprès de ceux qui avaient besoin d'elle. Parmi les temps forts de cette présence humaine et spirituelle, il faut citer les pèlerinages à Lourdes et divers lieux du Cotentin, qu'elle préparait méticuleusement. En 2017 elle a participé aux rencontres d'une fraternité de « Disciples missionnaires ». La prière occupait une grande place dans sa vie, elle avait suivi des cours de théologie à Caen et par correspondance en vue d'obtenir un diplôme. Lourdes était pour Annie un lieu privilégié de ressourcement auprès de la Vierge Marie qu'elle aimait particulièrement. Elle puisait une force spirituelle également dans sa proximité avec Sainte Thérèse de Lisieux. Annie avait la capacité de faire cheminer intérieurement les gens, elle a suscité de nombreux engagements de personnes, au sien de la paroisse. Elle laisse pour tous le souvenir de quelqu'un de bienveillant et d'humble.

### A Dieu Francine RUPE

Maman de 3 enfants, Francine s'est très vite engagée dans l'action catholique, d'abord comme bénévole puis professionnellement comme animatrice pastorale. Elle intervient dans différentes paroisses: Trinité, Saint-Paul, Equeurdreville.

Elle devient responsable des catéchistes : soucieuse de mettre celles-ci à l'aise, avec son sens du contact, sa discrétion, elle a mené sa mission avec tout son cœur. Il en a été de même dans son engagement au sein de l'aumônerie scolaire.

Francine aimait particulièrement transmettre sa foi auprès de la jeunesse.

### A Dieu Guy PREVEL

Paroissien d'Hainneville, Guy a été présent dans les différents évènements de la paroisse. Avec son épouse, pendant plusieurs années, ils ont accompagné les pèlerins de la Paroisse d'Equeurdreville au Pèlerinage de Lourdes.

Nous avons également appris le décès du Père Michel LEBLOND, ancien vicaire générale de notre Diocèse. En 1999, il devient curé de la paroisse Notre-Dame de l'Assomption d'Equeurdreville-Hainneville. Puis quatre années plus tard, il est curé de la paroisse Saint-Clair de Querqueville.







# SAMEDI 20 AVRIL



# 70 ANS CHAPELLE SAINT PIE X





12 h – Apéritif offert puis repas partagé

15 h – Présentation de l'histoire du centre par le Père Lemière

18 h - Messe solennelle

Tout l'après-midi : exposition sur l'histoire de la construction de la chapelle et l'histoire du centre paroissial, jeux pour les enfants



Pour les personnes intéressées par une réflexion sur le grand âge, retenez la date du 14 mai, salle de l'Oasis (précision de l'heure venir)

Marie Millord, auteur du livre : "Des gens sans importance (Petits récits du grand âge)" Ed.Mame.

Voici quelques commentaires de celui-ci: Le grand âge n'est pas seulement un sujet de société ou un argument de campagne électorale. Le grand âge, c'est une affaire de personnes, une étape, un tournant. Des larmes, des sourires, des gestes de tendresse et de douloureuses maladresses. À travers de courts récits, tous véridiques, la psychologue Marie Millord nous aide à mieux percevoir une réalité. Elle nous aide aussi à ajuster notre regard, à apporter les bonnes réponses et surtout à aimer profondément tous ces gens « sans importance » qui nous entourent et que nous ne voyons pas toujours.

Concert le 13 avril 2024 à 20h30 en l'église Saint-Clément de Cherbourg Au profit de l'association Cherbourgoise TERANGA Donné par

La chorale «CHOEUR D'ARTI SHOW»

Cet ensemble vocal est né en 1997 à Amiens.

Christine CHOPIN DARGENT est la chef de chœur de quelque

70 choristes qui se retrouvent pour le plaisir de chanter.

Le répertoire est varié : des chants de la renaissance,

classiques, de variété en passant par des chants italiens, espagnols,

africains, hongrois...

Première partie de concert donnée par les élèves de Catherine DARGENT Le **mercredi 17 avril**, une **veillée d'action de grâce** est proposée à l'ensemble du doyenné autour des baptisés de Pâques, à 20 h 30, à l'église Saint-Pierre-Saint-Paul d'Octeville.

### Messes Paroisse Ste Marie du Cotentin

Samedi 06 et 20 avril : 18h Chapelle Pie X

Samedi 13 et 27 avril : 18h Urville-Nacqueville

Dimanche: 11h Equeurdreville

À noter pas de messe dimanche 21 avril à 11h

Vendredi 5 avril : 15h Résidence Bérégovoy

Jeudi 11 avril : 15h Résidence la Goélette

Jeudi 25 avril : 18h Résidence La Chênaie



### Messes semaine

Lundi: 18h45 St Clément

Mardi: 8h45 Vœu

18h00 Pie X

18h30 St Pierre St Paul

Mercredi: 7h45 Ste Trinité

9h00 Equeurdreville

12h15 St Pierre St Paul

Jeudi: 8h45 Vœu

9h00 Querqueville

14h30 Chapelle Hôpital Pasteur

18h30 St Martin

Vendredi: 8h45 Vœu

9h00 Hardinyast

9h00 Pie X

Samedi: 9h Trinité

### **Confessions**

Le sacrement du pardon est donné tous les samedis de 9h30 à 11h30 à la Basilique Sainte Trinité par un prêtre du doyenné.

### Permanences du Père Marc Vacher, curé

(uniquement en périodes scolaires)

- Mercredi de 17h30 à 19h au Centre Pie X d'Equeurdreville
- Jeudi de 17h30 à 19h à l'Oasis d'Octeville
- Vendredi de 17h30 à 19h au presbytère de La Trinité de Cherbourg

### **ACCUEIL au Centre Paroissial:**

### Paroisse Sainte Marie du Cotentin

47 rue Ferdinand Buisson - Equeurdreville 50120 CHERBOURG EN COTENTIN

02 33 53 26 24

mail: paroisse.stemarie50120@gmail.com
Site internet: http://www.saintemarieducotentin.fr

	MATIN	APRES-MIDI
LUNDI	9h30 - 12h	14h - 16h
MARDI	9h30 - 12h	14h - 17h30
MERCREDI	9h30 - 12h	14h - 16h
JEUDI	9h30 - 12h	14h - 17h30
VENDREDI	9h30 - 12h	